

En Alicante, un mes . . . 1'75 pts.
 Un trimestre 5
 Fuera de la capital, trimestre 5'75
 Extranjero, trimestre. . . 15
 Número suelto 0'25
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.
 Pago anticipado

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

AÑO II

Alicante 15 de marzo de 1887

NÚM. 351

EL LIBERAL

Martes 15 marzo de 1887

Desde Madrid

13 de marzo 1887.

Ayer tarde si que circularon rumores de crisis. ¡Y con qué insistencia, con qué seguridad los propalaban aquéllos que en estas cosas se consideran interesados, porque de una crisis piensan obtener algunas ventajas materiales para ir pasando esta pícaro vida!...

Por los pasillos del Congreso andaban los reformistas con cara de pascua, anunciando una porción de desastres para la situación que preside el Sr. Sagasta.

Y con qué velocidad corrieron los trámites de la fantástica crisis ministerial.

Fué *El Imparcial* quien por la mañana anunció en su reseña del último Consejo de ministros, que los de Hacienda, Ultramar y Marina estaban disgustadísimos y deseando dejar sus respectivas carteras.

Desde que tales noticias se leyeron en el aludido diario, puede decirse que en ciertos círculos se dió por hecha la crisis y á ésta le señalaban cada cuarto de hora un nuevo aspecto.

En la suspensión de la lectura de los presupuestos, que estaba señalada para el día de ayer, vieron los cavilosos otro motivo para creer á marcha martillo lo que del Sr. Puigcerver decía *El Imparcial*.

Llega la tarde, y cuando el Sr. Sagasta estaba en el Congreso muy tranquilo, se le vé levantarse de su asiento, tomar el coche y encaminarse hácia el Senado.

¡Ciertos son los toros!—dijeron los cavilosos. Eso es que en el Senado se está votando la totalidad del proyecto de tabacos y el gobierno lleva en la votación la peor parte

Los rumores aumentaron de una manera inusitada, y aun á las ocho de la noche, cuando ya habían terminado las sesiones en las Cámaras tropecé yo con un reformista fanático y al dirigirle el consabido «¿Qué hay?» me contestó con gran aplomo: Ya sabrá usted la derrota del gobierno en el Senado...

—¡Pero santo varón!—le repliqué—si no se han votado hoy los tabacos en el Senado!...

—Bueno, me dijo sin desconcertarse; pues quiere decir que se votará el lunes y el lunes será la derrota.

Me parece que esto ya es un colmo: el colmo de la inocencia.

**

FOLLETÍN DE EL LIBERAL (7)

POEMAS

DE

LORD BYRON

dos como él de una orgullosa esperanza dividense ya los cautivos y el botín, aunque aún están lejos del enemigo á quien desprecian.

Con solo ponerse á la vela mañana los piratas estarán en su poder y será su refugio destruido.

Abandónense al reposo los centinelas si quieren y sueñen con la próxima derrota de sus enemigos.

Entretanto la mayor parte de los turcos se desbandan, prueban su valor en los griegos. ¡Empresas dignas de los hijos de Mahoma!...

Hacen brillar su cimitarra á los ojos de un esclavo, saquean su casa pero economizan la sangre: sienten su fuerza y se precian de elementos, desdenando herir, porque pudieran hacerlo impunemente; á menos que un capricho festivo, no quieren ejercitarse en herir al enemigo.

En el Senado estaba en efecto concentrado todo el interés político en la tarde de ayer.

El ministro de Hacienda pronunció un discurso, que es calificado de notabilísimo hasta por sus propios adversarios. Lo que más resaltó en la oración del señor ministro de Hacienda, fué la sinceridad y la honradez que puso en sus palabras.

Yo no he de tratar siquiera de dar aquí extracto del citado discurso, puesto que por telégrafo di ya lo más esencial de él y porque de ponerme á extractar ocuparía mucho más espacio del que dispongo.

Solo diré que estuvo hablando el señor Puigcerver tres horas largas, sin decaer un solo instante. El Sr. Sagasta, que si salió del Congreso precipitadamente fué para oír al Sr. Puigcerver, mostraba durante el discurso de éste un semblante muy placentero.

**

Después de la sesión del Senado comenzaron á desvanecerse los rumores de las crisis y no quedó un solo asunto político sobre el tapete. Pero quedaron en cambio acontecimientos teatrales en buen número.

En el teatro Español se hizo á beneficio del eminente Rafael Caivo, el magnífico drama de D Gaspar Núñez de Arce titulado *El haz de leña*.

Escusado es decir cómo estaba el teatro y qué éxito alcanzó el beneficiado.

Aquello fué una ovación. ¡Qué de aplausos, qué de bravos!

Y cuántos valiosísimos regalos le hicieron las más ilustres personalidades de la literatura, de la nobleza y de la banca al arrebatador artista!...

También en la Princesa hubo beneficio para la Srta. Mendoza Tenorio y según mis noticias estuvo muy brillante el espectáculo.

En Lara dos estrenos, uno de segunda mano, como quién dice, puesto que era arreglo del francés y otro original (?) del Sr. Pina, titulado *Yo y mi mamá*.

En Novedades el gran Pedro Delgado, el actor que nos queda, hizo *El soldado de San Marcial*, logrando arrancar lágrimas á los espectadores más barbudos.

¡Con que figúrense ustedes si con tantas festividades artísticas era cosa de pensar ya en la crisis comentada por la mañana y desvanecida por la tarde!...

**

Otro asunto en el cual podían sus esperanzas las oposiciones, era el de la aprobación por la comisión de presupuestos de las cantidades consignadas para el contrato de la Trasatlántica.

Creían los opositoristas que en esto iba el gobierno á sufrir un fracaso. Se es ebra el resultado de la reunión que celebraría esta tarde la comisión referida... y en efecto, su resultado ha sido un nuevo triunfo para el gobierno.

La comisión ha aprobado los créditos por 18 votos contra 11.

Veremos á ver qué nuevas dificultades inventan ahora las oposiciones.

Pío Gil.

No hay razón

Mucho debe molestar á las oposiciones y mucho debe contrariar sus propósitos y sus deseos, la continuación en sus puestos de los individuos que componen el actual gabinete, cuando no se perdona medio alguno, considerándolos todos buenos, para int oducir constantemente la perturbación en el orden político y alarmar la opinión pública, con la supuesta inminencia de modificaciones ministeriales que nada aconseja, que ninguna razón exige y que no revisten otro fundamento, que los deseos de los que imaginan como próximas y como inevitables. Después de la algarada promovida por las oposiciones, con motivo del proyecto de reformas en el Código penal, en la parte relativa á los delitos de imprenta y á los demás medios de manifestación del pensamiento, vino la serie interminable de comentarios sobre los supuestos resentimientos de los ministros de procedencia democrática con motivo de la dimisión del general Castillo y de su reemplazo por el Sr. Cassola.

Agotado este tema y demostrada cumplidamente su absoluta carencia de seriedad, tomaron otro giro las corrientes y se pretendió buscar por otros derroteros la posibilidad, de que se realizase la deseada, cuanto inútilmente esperada modificación ministerial. A este orden de consideraciones obedecían exclusivamente los rumores circulados en los últimos días de la pasada semana y que venían á suponer como segura la resolución del señor ministro de Hacienda de abandonar su puesto, ante el que ya se creía seguro fracaso de proyecto de tabacos. Y sin embargo, cuanto mayor era la consistencia que se pretendía dar á estos rumores, mayor era la unidad de miras entre todos los consejeros responsables y mayor también su convencimiento, de que el indicado proyecto sería aprobado, por bastante mayoría de votos en la alta Cámara, convencimiento que reviste ya todos los caracteres de verdadera seguridad, sobre todo después del

brillantísimo discurso del señor López Puigcerver y de las terminantes declaraciones hechas en favor del proyecto por el Sr. Martínez Campos, así como de los hombres más importantes de la mayoría del Senado.

Este y no otro ha sido el verdadero alcance y la importancia realmente negativa de las cábalas y comentarios, que han distraído estos días la atención de los círculos políticos.

Sueltos políticos

Nuestro apreciable compañero *La Unión Democrática* prosigue aquél adagio de que «puesto que las verdades amargan, quiero echarlas de la boca,» así es que en su número del domingo último embistió contra *El Graduador* y le propina un suelto muy sustancioso y en el que le dice en estilo claro y llano muy sendas verdades.

La política acomodaticia del diario de la posible suele dar algunas veces buenos resultados para el que la practica, pero si se llega á tomarla como sistema, según hace el espresado colega, entonces es de fatales consecuencias, porque conocido el juego, es el procedimiento de lo más inocente y bufo que darse puede.

Según *La Unión Democrática* el colega posibilista es un diestro consumado en la *ingertadura*, por cualquier parte se cuele, ó pretende colarse, sin que para adoptar nuevas actitudes sea un inconveniente contradecir lo que el día antes sostuvo.

Es indudable que para hacer estos saltos de la escuela *Pinauds*, se necesita tener un temperamento esencialmente toruadizo y una flemma que raye en lo inverosímil, para soportar tantos desengaños.

Conocido todo esto, no debe extrañarse *La Unión* como no nos extrañamos nosotros, de que *El Graduador* que tan furioso estaba con los conservadores hace unos días, venga ahora halagándolos y buscando su sombra.

Pero inútilmente se afana, al arbol que se arrime *El Graduador* no encontrará para él más que la sombra del *manzanillo*; porque le sucede lo que á los frailes, que no era lo peor que los echasen, sino que los hubiesen conocido.

En los periódicos de Madrid leemos la conferencia celebrada por los señores Alonso Martínez y Montero Ríos, propósito de la fórmula para sustituir en las bases del Código penal la suspensión y la supresión para los periódicos *La fórmula*, cuya síntesis hace días publicamos—esto es, la de hacer sucesivamente responsables al autor, director, propietario del periódico é impresor—ha sido aceptada por el Sr. Alonso Martínez, animado de espíritu de transacción, si bien no creyendo que lo que reemplazará á la pena que había establecido sea tan eficaz. Detodas suertes este es asunto terminado, y merece plácemes el Sr. Montero Ríos por su iniciativa en favor de la prensa, y no

Deslizase la noche en medio del desenfreno. Procuran sonreír aquellos que quieren conservar la cabeza sobre las espaldas, muestren á los mulsumanes toda la alegría de que se sientan capaces y esperen para maldecirlos á que hayan abandonado la costa.

II

Tendido muellemente en su palacio, Seyd está rodeado de los oficiales de su ejército. Terminando el banquete se hace el brebaje que Mahoma ha prohibido; pero sus esclavos dis tribuyen á otros jefes más rígidos el licor del grano de Moka (1), nubes de humo se exhalan de los *chibones* (2), y las Almeas (3) danzan al son de música salvaje. La aurora verá el embarque de todos esos guerreros; pero desconfían de las olas durante la noche y el sueño, después de la orgía es más grato sobre cojines de seda que sobre el pérfido elemento.

A todos es permitido gozar de la fiesta. Hasta el día siguiente pueden dar al olvido el combate; fiense en el Koran más aun que en sus armas.

No obstante el Pachá tiene un ejército tan poderoso que podía llevar á cabo las empresas

- (1) El café.
- (2) Nombre turco de la pipa.
- (3) Bailarinas.

más difíciles aun que aquella porque se glorifica anticipadamente.

III

De pronto avanza con respetuoso temor el esclavo encargado de velar á la puerta. Inclínese profundamente su cabeza y su mano toca el suelo, antes que se haya atrevido á expresar el objeto de su venida en estos términos: «Señor, un Derviche (1), escapado de la

(1) Religioso musulman.

isla de los corsarios, se ha presentado en el palacio y solicita deciros algo.»

Hace el Pachá una señal al esclavo que conduce en silencio á su presencia al santo personaje. Cruza éste sus brazos sobre su vestidura de verde oscuro; su paso es lento y poco seguro; su mirada humilde, pero más fatigada aun por las austeridades que por los años; su palidez parece efecto de la penitencia y no de temor.

Su frente está adornada por abundante cabellera, consagrada á su Dios; un ancho capuchon le cubre.

Larga clamide oculta su seno donde late un corazón inflamado por el amor celeste. Modesto pero no tímido, afronta sin turbación las miradas curiosas de los que le examinan para adivinar el objeto de su misión, ántes que el Pachá le haya permitido hablar.

IV

¿De dónde vienes, Derviche?—He huído de la isla de los piratas.—¿Cuánto tiempo hace? ¿En qué sitio fuiste prisionero?—Me habia embarcado en el puerto de Scio, en un barco mercante que se hacia á la vela para Scalona, pero Allah no nos fue favorable; los piratas se apoderaron de nuestra nave y nos hicieron prisioneros.

Yo no temia la muerte; no temia riquezas que perder; solo la libertad podian arrebatarme.

Al fin la barca de un pescador que enmedio de la noche descubrí devolvíome la esperanza. Huí y encuentro aquí la seguridad.

Cerca de tí, poderoso Pachá, ¿quién abrigará temor alguno?

—¿Qué hacen los piratas? ¿Se preparan á defender sus rocas y su botín? Tienen noticia de esta expedición que debe entregar á las llamas sus nidos de serpientes?

—Pachá, los ojos de un cautivo ocupados en llorar la pérdida de su libertad, no son los más á propósito para expiar á los que lo retienen en las cadenas y el solo rumor que llegaba á mis oídos era estremecimiento de las olas que rehusaban llevarme lejos de mi prision.

Contemplaba tan solo el azul del cielo, esclarecido por un sol con exceso brillante para el que gime en las cadenas.

deja de merecerlos la aceptación del Sr. Alonso Martínez, á quien ninguno podrá decir ahora que sustenta cosa opuesta á la que tan largo abolengo tenía en el partido liberal.

Según la prensa de Barcelona han llegado á aquella ciudad treinta ex-militares, de los que tomaron parte en la última insurrección republicana, los cuales han sido indultados por el gobierno. Lo celebramos.

Vamos, estos republicanos son de oro. *El Graduador* dice que los amigos del señor Ruiz Zorrilla son los *bisños* de la república, como si dijéramos los *bebés*, que necesitan aun andadores.

La Unión Democrática dice del Sr. Castellar, que apenas se llama Pedro, es decir, que es un republicano de *pastaflores*.

Asíes, que leyendo á ambos colegas, nos quedamos sin saber quienes son los verdaderos republicanos, los *legítimos sobrinos de la tía Javiera*.

Una gracia de *El Graduador*: «D. Rafael Terol, puede ser dos cosas. Alcalde de Alicante, y prisionero del Ayuntamiento. Verá lo que le conviene.» Aquí, caro colega, no hay más prisionero que *El Graduador*, que está envuelto en sus mismas redes.

Ecos locales

En *El Graduador* hemos leído que probablemente dentro de pocos días llegará á esta capital nuestro respetable y particular amigo el diputado á Cortes por esta circunscripción, Excmo. Sr. D. Eleuterio Maisonnave, con el objeto de descansar algún tiempo de sus trabajos periodísticos y de bufete, y consagrarse al restablecimiento de su salud, algo delicada aun por desgracia.

Deseamos el restablecimiento completo de tan distinguido hombre público.

Completamente restablecido de la enfermedad que, durante algunos días ha retrasado su regreso de Madrid, hemos tenido el gusto de saludar á nuestro estimado amigo D. Julio Pillet. También hemos tenido ocasión de estrechar la mano á nuestro no menos estimado amigo D. Juan Dagnino, que ha permanecido algunos días en Alicante.

Ha salido para Madrid, nuestro estimado amigo D. Rafael Codina, primer jefe que fué del batallón reserva de Orihuela, y al que enviamos nuestra cordial enhorabuena por su reciente y merecido ascenso al empleo de coronel.

En vista de la aceptación que han merecido al público los notables artistas *Pinauds*, la empresa del teatro Español ha conseguido que éstos retrasen su salida de Alicante por algunos días, dando tres representaciones de las que la primera se verificará esta noche siendo ya extraordinario el número de localidades pedida para las indicadas funciones.

La Caja Especial de Ahorros de esta capital, ha verificado en el período comprendido entre los días 7 de marzo al 13 del mismo, las operaciones siguientes:

- 365 empeños de ropas, alhajas y efectos comerciales, por valor de 11.770 pesetas.
- 310 desempeños de efectos análogos, por valor de 7.422 pesetas.

Pensaba que el día en que pudiese romperlas se secarían mis lágrimas.

No obstante, mi fuga debe demostrarte que los piratas piensan poco en el peligro que les amenaza.

Si me hubiesen vigilado ¿habría podido aprovechar la feliz casualidad que me trae á estos sitios? La guardia negligente, que no estorbó mi evasión, se dejará sorprender fácilmente por tus soldados.

Pero ¡oh! ilustre Pachá, mi debilitado cuerpo sufre hambre y fatiga; permíteme que me retire.

Sea la paz contigo y con todos los tuyos.

Deho obedecer á la voz de la naturaleza que me pide alimento y reposo.

—No te alejes: quiero aún interrogarte; siéntate y escucha mis preguntas: yo te lo ordeno: mis esclavos te traerán lo que necesites para aplacar tu hambre; no es justo que aquí ayunes en medio de un banquete; pero una vez que hayas comido, disponte á responderme sin callar nada y con claridad.

No me complace el misterio. Nadie puede penetrar lo que pasa en el ánimo del Derviche: mira con disgusto el Diván, demuestra poca afición á los manjares que se le ofrecen y menos consideraciones aun hácia los convidados.

Un movimiento de despecho y de impacien-

87 imposiciones importantes 2.999'50 pesetas.

10 reintegros importantes 2.599'57 pesetas.

Hace un mes que dió á la estampa D. Manuel Ossorio y Bernard su libro *Progresos y extravagancias*, festiva á la vez que intencionada crítica de algunas osadías de la ciencia moderna, y ya ha puesto á la venta otro trabajo llamado á lograr el mismo envidiable éxito. Titúlase *Monólogo de un aprensivo*, y es un completísimo estudio del hombre que tiene la desgracia de creerse víctima de todas las dolencias y de todas las catástrofes.

Los pedidos de la una como de la otra obra pueden dirigirse al autor, calle del Duque de Alba, número 6, Madrid, acompañando dos pesetas para *Progresos* ó una para los *Monólogos*.

La preciosa corona delicadamente hecha por las alumnas de la escuela normal como recuerdo á la memoria de su malograda compañera la señorita de Escribano, ha sido juzgada como una verdadera obra de arte por cuantas personas han tenido ocasión de examinarla, y será expuesta al público mañana ó pasado en el escaparate de la pañería del señor Pérez en la calle Mayor.

Durante la enfermedad del procurador de esta Audiencia Sr. Alted se ha encargado del despacho de los asuntos á este encomendados, el Sr. Lóbez Basigalupo.

Como estaba anunciado el domingo tuvo lugar en el vestíbulo del local que ocupa el Círculo de Cazadores, la distribución de la limosna de pan y arroz que aquella sociedad había acordado repartir aplicando á este objeto benéfico una parte de la cantidad recaudada en la gira campestre que se verificó el domingo anterior en la finca del Sr. Ruiz Carratalá.

A este acto caritativo asistieron la mayor parte de los individuos que constituyen el Círculo de Cazadores.

Por real orden de fecha 8, ha sido nombrado corredor de comercio de esta plaza D. Eduardo Almiñana y Sanmartín.

En la tarde del domingo fué curado en la Casa de Socorro Manuel Bostoll Antón, de una herida en la mandíbula derecha causada por un par de coces de una caballería.

Con arreglo al pliego de condiciones se saca á pública subasta el arbitrio de puestos de la feria de la Santa Faz, que se ha de celebrar en esta capital.

Sobre las seis de la tarde de anteayer, se efectuó un robo en casa de D. José Charques, habitante en la calle Mayor, consistente en unos ocho duros y medio en plata y calderilla y varias prendas de ropa.

La Dirección general de correos y telégrafos, ha dispuesto que interin dure el cólera en Chile, la correspondencia para el Perú y el Ecuador deberá remitirse exclusivamente por la vía de Panamá (Francia é Inglaterra) y la correspondencia para Chile y Bolivia, por la vía de Magallanes (Lisboa).

Ayer tuvimos el gusto de saludar ya en la calle, á nuestro buen amigo particular don Carmelo Calvo, que se encuentra bastante mejorado de la dolencia que le ha aquejado durante algunos días.

Reciba nuestra enhorabuena el Sr. Calvo.

En el teatro Principal no se abrirá el abono para la ópera á los que no estuvieron abonados en las temporadas últimas, hasta el próximo jueves, están tolo en la actualidad solamente para aquellos.

cia altera un instante sus rostros; pero enseñada se reprime.

Siéntase en silencio y su frente recobra la serenidad. Le traen costosos manjares que él no toca como si en ellos hubiese algun veneno.

Después de tan largo ayuno y de tantas fatigas, su indiferencia sorprende: «¿Qué tienes, pues, Derviche? ¿Crées que se te ofrece una comida de cristiano? ¿Te disgustan mis amigos? ¿Por qué desdeñas esa sal, ese símbolo sagrado, que una vez aceptado mella el filo de la cimitarra, reúne á los pueblos divididos, y torna en hermanos á los más implacables enemigos?»

—La sal, señor, forma parte de los manjares buscados por la sensualidad.

Vivo tan solo de rústicas raíces: solo bebo el agua de las fuentes. Mis severos votos y la regla de orden me prohiben tomar ningun alimento ni con mis amigos, ni con mis enemigos.

Puede esto sorprendente, pero solo expongo en el peligro mi cabeza, y declaro, Pachá que ni por tu poder, ni por el mismo trono del Sultan, no consentiré jamás en comer si no se me deja solo.

Si osase olvidar mi juramento la colera del Profeta se opondría á mi peregrinación á la Meca.

—Pues bien, no contrariaré tus piadosos

Definitivamente el día 19 del corriente empezará á funcionar la compañía de ópera.

En la Casa de Socorro fueron curados de primera intención el domingo último, dos heridos graves y uno leve.

La guardia para hoy de la Casa de Socorro está á cargo del médico titular D. José García Torremocha.

Las carreteras de las estaciones para Madrid y para Murcia, continúan sin arreglar apesar de las reclamaciones de la prensa toda de esta capital.

Confiamos que cuando se termine la reparación que se está llevando á efecto en las calles, atenderá la autoridad municipal á la de las espesadas carreteras, que la reclaman por estar casi de todo punto intransitables.

Según tenemos entendido, es ya muy considerable el número de abonados que figuran en las listas del teatro Principal para las funciones de ópera italiana que han de comenzar en la semana actual.

Entre los nombres que hay inscritos en dichas listas, figuran los de las familias más distinguidas de nuestra capital. Esto y la gran reputación de que viene precedida la compañía hacen presagiar una temporada de animación muy agradable.

Oportunamente y siguiendo nuestra costumbre daremos á conocer la lista de abonados

Contra lo que se ha venido diciendo estos días no comenzaron ayer las obras de la plaza de toros, pero empezarán en breve.

Un periódico local se ha ocupado estos días de las molestias que producen y de lo mucho que afean la entrada del contramuelle, la gran porción de sillares procedentes del antiguo varadero, que se hallan depositados en aquel sitio, sirviendo únicamente para depósito de inmundicias, y para dar á un sitio tan frecuentado, el aspecto ruinoso y de abandono por desgracia tan frecuente en nuestra población.

El público todo vería con gusto que el señor ingeniero jefe de obras públicas, ordenara quitar esas piedras ó enagenarlas, puesto que ninguna utilidad pueden reportar en aquel sitio.

No dudamos que dada la galantería de los señores Jáudenes y Miró se apresurarán como siempre á satisfacer los justos deseos del público.

El sábado último falleció en Valencia la Excmo. Sra. D.^a Emilia Santillán de Vivanco, esposa de nuestro distinguido y muy querido amigo el Excmo. Sr. D. Manuel Vivanco, director de la Sucursal del Banco de España en aquella capital.

Las grandes virtudes y altas dotes que adornaban á tan distinguida señora, han hecho que su pérdida sea hondamente sentida por las clases más elevadas de la sociedad valenciana. También en Alicante ha causado profundo pesar esta lametable pérdida á las familias más distinguidas, entre las que gozaba la señora de Vivanco grandísimas simpatías conquistadas durante la época que vivió en esta capital.

No trataremos de dirigir palabras de consuelo á la atribulada familia de la finada, pues sabemos que para las penas de la magnitud de la que hoy les aflige, no lo hay; mas si puede ser ligero lenitivo á su dolor saber que hay quien les acompañe á sentirlo y á lamentar sincera y profundamente la irreparable pérdida que acaban de sufrir, cuenten con la seguridad de que los muchos y buenos amigos que tienen en Alicante, han recibido con gran pena la noticia, y piden á Dios de su santa gloria al alma de la virtuosa finada.

escrúpulos; respóndeme á una pregunta y te dejaré retirarte en paz.

¿Cuántos son los piratas?... Pero no puede ser aún la luz del día. ¿Qué astro, qué sol resplandeciente brilla en la bahía y la convierte en un lago de fuego? ¡A las armas! ¡A las armas! ¡traición! Guardias, acudid! Traedme mi cimitarra! Las galeras son presa de las llamas ¡y estoy aquí! ¡Derviche maldito! estas son tus noticias! Es sin duda una espía; prendedlo y dadle muerte.

Al súbito resplandor del incendio el Derviche se había erguido; su cambio de forma excitaba nueva sorpresa.

No es ya un sacerdote de Mahoma; es un guerrero que se muestra altivamente: ha desgarrado su larga túnica, que deja ver su cora de mallas.

La hoja de su sable luce como un relámpago; el casco estrecho y brillante que cubre su frente y al cual dá sombra su negro penacho; sus ojos más llenos de luz que nunca, y su espeso sobrecejo, todo le hace aparecer á los ojos de los musulmanes como un Afrite (1) cuyos golpes no amenazan en vano.

El tumulto, las oscuras nubes de humo que produce el incendio y las antorchas, los gritos de espanto, el choque de los aceros que comienzan á cruzarse, los aullidos de los com-

(1) Génio malo.

Reciba el Sr. Vivanco y su familia, el testimonio de nuestro sentido pésame, deseandoles la cristiana resignación necesaria para sobrellevar tan rudo golpe.

La sucursal de la fábrica del gas que se hallaba instalada en la planta baja del palacio municipal, ha sido suprimida á consecuencia de tener que habilitarse el local que aquella ocupaba para otros servicios municipales.

Aplaudimos el que se haya arreglado en el zaguan de dicho palacio un cuarto de arresto, porque el que había era de todo punto indecoroso y mal acondicionado, pero es de lamentar que para introducirse una mejora, haya sido necesario suprimir una dependencia tan importante como la expresada sucursal.

Es de suma utilidad el que dentro del casco de la población haya dicha oficina, porque dada la distancia á que se encuentra la fábrica de gas, en el caso de cualquier siniestro, cuando llegase el aviso á aquélla, pudiera suceder que no quedasen ya más que escombros en el sitio del incendio.

Esperamos, pues, que á la referida empresa se la obligue á que en punto céntrico de la capital, instale su sucursal.

Sigue siendo muy favorecido el teatro Español por un numeroso y escogido público, ansioso de admirar los prodigiosos trabajos de los excéntricos hermanos *Pinauds*, que cada vez van siendo más aplaudidos.

Complacientes los espesados artistas con el favor que se les dispensa, continuarán dando algunas funciones más, de las que se habían propuesto en un principio en el bonito coliseo de la calle de Liorna, sino fuera posible pasar al Principal para continuar sus representaciones

En la próxima ejecutarán nuevos trabajos, tan originales y agradables como los de los dos anteriores.

Se encuentra más aliviado de la enfermedad que viene padeciendo, el sabio director del Instituto provincial de segunda enseñanza don Manuel Senante y Sala.

Ha gustado mucho por el ingenio y sabiduría que revela el nuevo método de composición de adoquinados empleado en el de la plaza de la Constitución, siendo objeto de los mayores elogios por parte de los inteligentes y calurosos plácemes de agradecimiento por la de los transeúntes, habiendo quién ha llegado hasta pedir una buena recompensa para el inteligente director de los trabajos de la vía pública de esta capital por su ingeniosísima invención.

Dícese que se proyecta la construcción de una acequia que conduzca á la Esplanada el agua para regar las palmeras, á fin de evitar que la calle de las Bóvedas se convierta en un río como está sucediendo cada vez que hay que hacer esa operación.

Tenemos entendido que para dentro de poco quedarán ultimadas las reformas y decorado, que es del mejor gusto, en el local que ha de ocupar la Cámara de Comercio, y tan luego lo sean hará ésta su inauguración solemne, que promete ser brillantísima, dados los preparativos que se están haciendo.

Se proyecta dar un baile y una velada musical, sirviéndose además un espléndido *lunch*.

El acto promete estar de fijo concurrido y animado y será digno de la distinción de la *gente rica* que forma aquél importante centro

Segun *La Correspondencia de Alicante* muy en breve contraerá matrimonio una distinguida señorita de esta capital hija de un ex-gobernador civil, con un joven muy apreciado y conocido en nuestra buena sociedad.

Que Dios colme de felicidades á la incógnita pareja.

batientes, todo dá á aquella costa el aspecto de una escena infernal.

Turbados y huyendo en desorden los esclavos desesperados solo ven en torno sangre y llamas, en vano el Pachá exclama: «Apoderaos de ese Derviche, de ese demonio desencadenado.»

Aprovecha este su cobardía para reprimir el primer movimiento de desesperación que tan solo le ofrece á elegir el género de muertes porque obedecido demasiado pronto la llama no había esperado sus órdenes; lleva la mano al cuerno que pende de su cinturón. «¡Animo!» exclama «bravos compañeros. He podido dudar de su pronto socorro y creer un momento que me habían abandonado.»

Su terrible brazo hace descubrir un círculo á su cimitarra cuyos golpes reparan bien pronto el tiempo que ha tardado en herir.

Apodérase el terror de sus corbades enemigos. Sembrado está el suelo de turbantes hechos girones; todos los musulmanes han desaparecido ante él. Apenas alguno que otro osa levantar el brazo para defender su cabeza.

El mismo Seyd, turbado por la ira y la sorpresa, se decide á huir sin cesar en sus amenazas.

Seyd no es de cobarde ánimo, pero no se atreve á oponerse á los golpes de Conrado: ¡Tan terribles son! La vista de sus galeras incendiadas pone fuera de sí al Pachá.

Se están ejecutando grandes reformas en el monumento que se ha de colocar el jueves santo en la santa iglesia catedral de San Nicolás, gracias á las cuales se corregirán los defectos de que adolecía dicho monumento estrenado el año anterior.

También se proyecta que la procesión del santo entierro revista este año una solemnidad y lujo extraordinarios.

El domingo por la noche hubo una reunión de confianza en casa de los distinguidos señores de Perrín. La bellísima Srta. Amelia Perrín, hija de los dueños de la casa, cantó con mucho gusto y con una voz dulcísima unas canciones italianas, el aria de las joyas de Fausto y unas peteneras.

Mucho sentimos que sean tan raras en Alicante estas reuniones en que se admiran á la vez las bellezas de la música, de la voz y también de la naturaleza si en todas hubiese señoritas tan lindas y tan simpáticas como la de Perrín.

La señora de la casa hizo los honores con la amabilidad que la caracteriza.

Según parece se trata de elevar varias exposiciones suscritas por el comercio, sociedad Económica de Amigos del País, Cámara de comercio, ayuntamiento y otras varias sociedades y corporaciones, reclamando contra el hecho de apoderarse completamente del muelle de poniente, que está llevando á cabo la compañía del ferro carril de Murcia para establecer sobre aquél sus vías sin dejar sitio para otra cosa.

Encontramos muy justa la pretensión y creemos que es asunto que no debe abandonarse, pues si esa compañía quiere poner vías debe ganar al mar el terreno necesario para instalarlas y de ningún modo, privar al comercio de un muelle construido por el estado exclusivamente para él y no para las comodidades particulares de una empresa como está sucediendo.

TRIBUNALES

Hoy se verá en juicio oral y público, en la Sala primera de la Audiencia de lo criminal, la causa seguida contra Monserrate Cánovas, por parricidio en la persona de su hijo.

El ministerio fiscal solicita en su escrito de calificación, que se imponga al Cánovas la pena de cadena perpétua.

De la defensa del reo, se ha encargado nuestro particular amigo el letrado D. Antonio Martínez Torrejón.

Por sentencia de la Sección primera de dicho tribunal, ha sido condenado Vicente Moltó Castells, como autor del delito de asesinato, en la persona de un hermano suyo, á la pena de cadena perpétua, de conformidad con lo interesado por el señor fiscal, en el acto del juicio oral.

Ecos de los pueblos

Por iniciativa de varios vecinos caritativos y del ayuntamiento de Pedreguer, ha quedado instalado en aquél pueblo un hospital que reúne bastante buenas condiciones, y en el que serán convenientemente aislados y asistidos con el mayor esmero los infelices que tengan la desgracia de ser acometidos por la terrible enfermedad de la lepra, que actualmente aflige á algunos pueblos de aquella zona.

Llegará de un momento á otro á Orihuela, con objeto de pasar una revista de inspección á los batallones de depósitos y reserva de aquella zona, el general González Goyeneche.

El próximo día de San José y con toda la brillantez propia de estas clases de solemnidades, se verificará en Novelda la inauguración de las nuevas escuelas para adultos instaladas bajo la iniciativa de la sociedad denominada «La Grande Obra» y que tanto han de contribuir á aumentar las condiciones de cultura y el desarrollo de la instrucción en aquella villa. Las clases empezarán el lunes próximo.

El ayuntamiento de Torrevieja ha concedido licencia á su presidente el alcalde D. José Castell Latorre.

Ha sido nombrado médico titular de Penáguila y Benifallim, D. Esteban Estelrech y Más.

En la noche del sábado fué sorprendida en Alcoy, por el cuerpo de orden público, una partida de juegos prohibidos deteniendo á quince individuos que fueron puestos á disposición del juzgado.

El ayuntamiento de Ibi ha concedido un mes de licencia al alcalde D. José Francisco Pérez Vidal.

Ha desaparecido de su casa habitación el vecino de Aspe Francisco Cerdán Navarro.

Las obras de la Plaza de toros de Novelda adelantan de una manera rápida, que es probable terminen dentro de muy breve plazo, y pueda inaugurarse en la próxima primavera.

En la inspección de la caja general de Ultramar se han recibido los ajustes de los soldados José Blanes Zaragoza, de Polop; José Bernabeu Salas, de San Juan, y Bartolomé Marín Izquierdo, de Orihuela.

El viernes en la casa del juez municipal de Villena, D. José M.ª Pujalte, un niño de seis años pegó fuego á una lata de petróleo, ocasionando un incendio, pereciendo aquél horriblemente carbonizado, á pesar de los auxilios que se le prestaron. El incendio pudo al fin dominarse, calculándose las pérdidas en unas doscientas pesetas.

A las once de la noche del sábado, se suicidó en Denia el vecino Juan Carbonell Llácer, diparándose un tiro de pistola.

Ha sido herida de un disparo de arma de fuego, la vecina de Denia Manuela Roca Piqueit, cuyo proyectil la lesionó los dos muslos, habiendo sido preso como supuesto autor el vecino Jaime Ivars.

Créese que el hecho es casual.

Correo de Madrid

CARTA POLÍTICA

Madrid 13 de marzo de 1887.

Señor Director de EL LIBERAL. Muy señor mío y amigo: En la sesión que celebrará mañana el Senado continuará la discusión pendiente en el proyecto de ley sobre tabacos, siendo probable que en ella termine el exámen de la totalidad con las rectificaciones pendientes de los señores Concha, Castañeda y Camacho. Se supone que la discusión del articulado exigirá todavía que se inviertan en ella, de seis á ocho sesiones más, por ser varias las enmiendas que están anunciadas. Por lo que hace al resultado probable de la votación todas las opiniones están conformes, en que el gobierno obtendrá en ella una mayoría, que se puede calcular aproximadamente en 30 ó 40 votos, no habiendo motivos algunos que justifique los cálculos formados por las oposiciones y que durante estos últimos días han servido de tema para algunas conversaciones.

Ha continuado en el Congreso la discusión del proyecto de ley de asociaciones, interviniendo en ella durante la sesión del sábado dos oradores, que desde su respectivo punto de vista, han sabido dar al debate verdaderas condiciones de elevación y de importancia, siendo escuchados con tanto gusto por la Cámara, así el discurso del señor conde de Toreno, como la brillante oración parlamentaria pronunciada en defensa del proyecto, por el ministro de Estado Sr. Moret.

Todavía no se han puesto de acuerdo las distintas fracciones del partido republicano, sobre la conducta que se proponen seguir con motivo de las próximas elecciones municipales. Hay muchas divergencias de criterio, algunas de las cuales serán estudiadas en la reunión que en la próxima semana se propone celebrar la Junta directiva del partido democrata progresista.

De una carta de París, relativa á los emigrantes republicanos, copio por lo curioso los siguientes párrafos:

«Cuanto se dice de la situación precaria y desesperada de los emigrados militares, es cierto. Esto toca á su fin, como centro organizado para nuevas sublevaciones. Nadie piensa más que en una medida de clemencia que le permita volver á España en el empleo que disfrutaba cuando se alzó en armas contra los poderes constituidos. ¡La amnistía! Hé aquí la palabra que circula de boca en boca, como única esperanza de salvación.

Ruiz Zorrilla conoce la situación de ánimo de los emigrados, y se considera impotente para contrarrestarla. ¿Quién detiene á los que quieren volver? ¿Qué les ofrece para que puedan seguir? Falto de recursos para socorrer á los que no pueden esperar, acosado por las continuas instancias de los que carecen de lo necesario, descontento de sus correligionarios, harto de promesas y de estériles ofrecimientos de una minoría que grita desde ahí, descontento de sí mismo, solo, abrumado por el peso de compromisos contraídos, ve desahucarse su obra revolucionaria, y antes que se desbarate por completo, busca una salida honrosa para abandonar una actitud insostenible.

La amnistía es para el que no la pide, una solución que piden otros, y por eso no la combate y deja en libertad de gestionarla á los emigrados, que es como decirles que hacen bien, muy bien, que no condena su conducta.» Suyo afectísimo,

R. CÁMARA.

De aquí y allí

La plaga de los conejos

El consul general de los Estados Unidos en Victoria (Australia), ha enviado á su gobierno una curiosísima memoria, de la cual traducimos los párrafos siguientes:

«No se puede tener idea del daño que en estos países están causando los conejos. Para defenderse de ellos, algunos propietarios han

gastado 15, 20 y 25.000 libras esterlinas. A estas sumas es necesario agregar las no despreciables que llevan gastadas las autoridades municipales y el gobierno de la colonia.

Si los conejos continúan multiplicándose así, será cosa de echar á correr, y dejarlos dueños del campo.

Más de 20.000 acres de terreno en las cercanías de Victoria, que antes tenían un valor inmenso, no tienen ahora ninguno: 4.000 acres, pertenecientes á un rico potentado, que valian hace pocos años una fortuna, han sido vendidas á 10 che ines cada una.

En la discusión mantenida en el Parlamento sobre la ley relativa á los arriendos de dehesas, ha quedado plenamente demostrado que hay en la actualidad más de 12.000.000 de acres en absoluto inhabilitables é inútiles para toda clase de cultivo, á causa de la plaga de los conejos.

En puntos en que antes se veían jardines hermosísimos y granjas magníficas, no hay ahora más que ruinas. Un prado en donde en 1875 pacían 700.000 cabezas de ganado, no pudo mantener 100.000 en 1882, representando esto una pérdida de 800.000 libras esterlinas.

Se han ensayado infinitos medios para extinguir estos animales; todos en vano. Los venenos como el fósforo, el arsénico, el bisulfato de carbono y otros mezclados con la paja, la yerba, el trigo y la avena, no han correspondido á las esperanzas que se habían formado.

Las autoridades han ofrecido tres peniques (un real y medio) por cada docena de pieles de conejo. En menos de dos años van recogidas 1.884.000; pero la cifra es tan escasa, que será necesario recurrir á otros medios. Lo difícil es dar con uno que sea eficaz.

Un testamento raro

Difficil es hallar uno que lo sea más que el de Mr. Ambrose Betharge, de Pottsburgo.

Sus testamentarios al leer el que hizo, encontraron entre sus cláusulas ésta, por demás excepcional.

«Mando que al morir, mi cuerpo sea trasladado á la iglesia de San Miguel, y después de la exequias fúnebres sea entregado á mi familia, la cual no lo hará incinerar. Mis cenizas serán puestas en un frasco que se entregará al consul de Alemania en esta ciudad, para que este lo remita á su colega de Nueva-York, quien á su vez lo entregará al capitán del vapor Elbe al zarpar para Bremen. Una vez en alta mar, el capitán hará que un pasajero vestido de marinero, extienda mis cenizas á los cuatro vientos desde la cofa del palo mayor y en presencia de todos los demás viajeros. Terminado que sea el viaje del Elbe, deseo que los periódicos de Pirsburgo hagan una sucinta relación de este acontecimiento.»

Lo más raro es que los amigos del testador le tenían por cuerdisimo.

El mejor pasaporte

La célebre cantatriz Mariana Brandt, que actualmente se halla en Nueva-York, recibió días atrás una carta y un paquete procedentes de Viena y dirigidos á la lista del correo.

Encaminóse la Brandt á la oficina central; pero el empleado de guardia se negó á entregarle la carta y el paquete, en atención á que la artista no podía exhibirle documento alguno que identificara su persona.

—No hay manera de que yo acceda á su solicitud—manifestó el funcionario—toda vez que no me consta que sea usted quien asegura. ¿No podría presentarse cualquiera, afirmando que es Mariana Brandt?

—En efecto—contestó la artista;—pero nadie tendría medios para de mostrarlo como yo. Oiga usted:

Y acto continuo empezó á cantar de un modo delicioso, haciendo alardes de una brillante y soberbia ejecución.

El empleado, convencido entonces de la verdad, pidió mil perdones á la Brandt y le entregó gustoso la carta y el paquete solicitados.

Mazzantini en Puebla

A 150 pesos, según dice un periódico mejicano, ha subido el precio de las lumbreras palcos para las corridas de Mazzantini. Los hoteleros han fijado diez duros diarios por persona de hospedaje en sus hoteles. Muchas casas han sido tomadas por la temporada por familias forasteras.

Se calcula que concurrirán á la plaza de toros catorce mil personas en cada corrida. ¿Estará la construcción de la plaza bastante fuerte para que no se venga abajo con ese peso? Suponemos que la autoridad habrá mandado practicar un reconocimiento pericial. Ya se habrán tranquilizado.

Sección comercial

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES LLEGADAS HASTA LAS CUATRO DE LA TARDE DE AYER

Vapor francés Villa de Reposto, c. Roaller de Phelippeville, con efectos.

Idem Unión, c. Bosch, de Palma, con idem.

Idem Cabo Palos, c. Garratan, de Cartagena, con idem.

Idem francés Tabago, c. Charvelon, de Cette, con pipas vacías.

Pol. Gol. San Antonio, c. Bell, de Salobreña, con azúcar.

DESPACHADAS.

Balandra Victoria, c. Rodrigo, para Torre Vieja, con lastre.

Vapor francés Mokta, c. Gaguenas, para Valencia, con efectos.

Idem idem Tabago, c. Charvelon, para Huelva, con lastre.

Idem noruego Svithum, c. Larun, para Cette, con vino.

VENTA

Se vende el teatro de Torre Vieja y una casa contigua de dos pisos, propiedad de doña Regina Torregrosa, viuda de Sánchez.

Para más detalles, dirigirse á dicha señora en aquél pueblo.

Teneduría de libros por partida doble, método Gallur, se halla de venta en las librerías de los señores Carratalá, Martínez sucesor de Gosart y Reus, á 5 pesetas ejemplar.

Para los señores libreros de la capital y demás puntos de España se hará una rebaja para su comisión dirigiéndose á su propietaria D.ª Asuncion Carratalá, calle del Cid, núm. 8.

Cambios

Cotización del día de ayer

Table with columns: Fechas, Papel, Dinero, Obs. Rows include London, Paris, Mar. Cette, Havre, Madrid, Barcelona, Cádiz, Málaga, Sevilla, Valencia, Murcia, Orihuela, and Descuento por la Sucursal del Banco.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer.

Table with columns: Barómetro, Termómetro, Viento, Atmósfera, Mar, and Temperatura máxima del aire á la sombra. Values include 756.37, 17.2, S. E. Brisa, Celaje, Rizado, and 20.4.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 14 (1,35 t.)—El ministro de Hacienda leerá hoy los presupuestos.

Renacen los rumores de crisis. Aumenta la insurrección en Marruecos.

Madrid 14 (2 15 t.)—El Sr. Sagasta tropieza con grandes dificultades para disuadir á los descontentos por la cuestión trasatlántica.

Se demora la discusión de la ley provincial.

Madrid 14 (3,45 t.)—El gobierno ha sido interpelado por la cuestión Marruecos.

Hay empeñada discusión por la ley presupuestos.

Tranquilidad en Barcelona.

TELEGRAMAS DEL CASINO

Madrid 14 (6,45 t.)—Presupuestos gastos 853885670: ingreso, 849520972.

Dirección penales para Gracia y Justicia. Bolsa 64,85.

Madrid 14 (7,15 n.)—Presupuestos disminúyense 0,50 ojo contribución inmuebles, aumentase 50 ojo industrial.

Estado pagará enseñanza.

Madrid 14 (7,15 n.)—Bancos pagarán 15 ojo utilidades: sociedades, excepto mineras, seguros 10 ojo: ferro-carriles 7, 50 ojo utilidades.

Madrid 14 (8 45 n.)—Cifra gastos equivocada; son millones 852. Suprimese timbre 10 céntimos libro diario comerciantes. Talones mandato trasferencia no consideránse documentos giro efectos timbre. Obligaciones sociedades mercantiles fijase timbre una peseta. Dividendos acciones obligaciones intereses deuda, sujetánse impuesto uno ojo.

SERVICIO TELEGRÁFICO DE «EL LIBERAL»

Madrid 15 (12,5 m.)—Han sido detenidos varios individuos que intentaban arrojar materias explosivas al paso del Czar.

Convenida la fórmula del matrimonio civil. Bolsin 64,05

EST. TIP. DE ANTONIO REUS

SECCION DE ANUNCIOS

Calenturas

Quartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdidas ó intermitentes, se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernández. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernández, Madrid, plaza la Villa, 4, y Sacramento, 2, y las principales boticas de España. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

APARATOS GASOGENOS

para la obtención de aguas carbónicas y bebidas espumosas

Estos ingeniosos aparatos de uso doméstico, sirven para prepararse uno mismo el «Agua de Seltz» y el «Vino Champagne artificial», cuyas bebidas espumosas son el más grato aliciente de las mesas algo acomodadas. Esto, aparte de que estas bebidas gasífero-carbónicas son siempre recomendables para favorecer las digestiones, calmar la sed, corregir la bilis y curar diversas afecciones del estómago.

Véanse los diversos modelos de aparatos gasógenos que se hallan de venta en la

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

Recompensa de 18,600 Ptas. — Medallas de Oro.

QUINA LAROCHE

ELIXIR-VINOSO

El Quina-Laroche no es una preparación vulgar, sino el resultado de constantes estudios y de muy serios trabajos, los cuales han valido á su autor las mas altas recompensas.

Agotar por vehículos variados y aparatos especiales, la totalidad de los principios de las tres mejores clases de Quina (principios que se completan tan utilmente los unos por los otros) y hacer así un Elixir Vinoso muy agradable hasta para los mas delicados.

Tal es el secreto de la superioridad bien afirmada del Quina Laroche en varios hospitales de Francia y del extranjero, por haber facilitado la cura de las Afecciones del Estómago, de la Falta de Apetito, de la Anemia, de las Fiebres, de las Convalecencias demasiado lentas, etc., como lo comprueban numerosas publicaciones científicas.

París, 22 & 49, rue Drouot, y en todas las Farmacias de esta localidad.

POLVOS VEGETALES GUGLIELMI

DE TODA CLASE DE

FIEBRES INTERMITENTES Y PALÚDICAS

Curación pronta y segura, aunque inveteradas y rebeldes á la acción de la quinina y á los compuestos febrífugos usuales, certificada por experimentos hechos por el Ilre. Sr. Prof. B. Robert. Presidente de la R. ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUJIA DE BARCELONA, A. Riva, A. J. Moderno. Catedráticos de las R. UNIVERSIDADES DE BARCELONA, ROMA, PERUGIA, EDIMBURGO y en los Hospitales de MILAN, NAPOLES, PAVIA, BRESCIA, SASARI, VARESE, ADRIA, etc., etc., y por Médicos del COMITE DE SANIDAD MILITAR EN ROMA, y por el DIPUTADO Doctor Francisco Párona, á nombre también de muchísimos médicos de la ASOCIACION MEDICA DE NOVARA y otras celebridades médicas.

Dirigiéndose á JOSE GUGLIELMI en Barcelona

enviará GRATIS el Opúsculo con los certificados expresados, que van también en cada cajita de 6 dosis.

Se vende en las principales farmacias á 5 pesetas cajita.

En Alicante, Farmacia de Bellido, Plaza de Isabel II.

AL POR MAYOR: Hijos de José Vidal y Ribas, Sociedad Farmacéutica Española, Alomar y Uriach, Vicente Ferrer y Compañía, D. Salvador Andreu, BARCELONA.

SUPERIORES CAFÉS

DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

ESCORIAL.—MADRID

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos.
Café molido superior. á 2 ptas. 400 gramos.
Puerto-Rico y Caracolillo. 2'50 — —
Puerto-Rico y Moka. 3 — —
Moka puro. 4 — —
Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.
Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFÉ y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias.

Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

LA BROMA

Único punto de venta en Alicante, Angeles, 14, tipografía de Vicente Botella.

Número corriente y número extraordinario.

Depósito de aleluyas y santos iluminados.

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSE REUS

Pórbico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobre de construcción recreativa, preciosas colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calomnias, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

CASA DE COMISIÓN

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS

J. MALUENDA VICENC

EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «cyprien Fabre y compañía de Marsella», se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los transportes directos para Cete, Marsella, París y otros puntos de Francia.

RETRATOS PINTADOS AL OLEO

SE HACEN

de cuatro duros para arriba

Semejanza y baratura extraordinaria

Con una fotografía de toda persona viva ó muerta, se puede obtener un retrato al óleo del tamaño que se pida.

NO SE PAGA NADA ADELANTADO

Nota.—Se hacen dichos retratos al óleo sin molestar á la persona en lo más mínimo y siempre que no sea bien parecido no se paga.

Plaza de San Francisco y Luchana 1, (casa de la Aduaneta).—Alicante.

Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Con tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Jorge Juan, 11 y 13

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Calle de Bailén, núm. 15. Alicante

DIRECTOR: DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS
Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.

Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confíen la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL

Elixir Dentifrico

DE LOS

RR.PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironde)

Prior Dom MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880. Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO POR EL PRIOR

EN 1373 Pedro BOURSAUD

El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR.PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.

Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.

Casa fundada en 1807. SEGUIN 3, Rue Nungesser, 3
Agente General: BORDEAUX
Depósito en todas las Farmacias y en la de Cete y Alicante.



JARABE ANTI-ESCROFULOSO

TÓNICO RECONSTITUYENTE

Este precioso medicamento cuyo estudio y fórmula se debe á un distinguido médico de esta capital, sustituye con grandes ventajas al ACEITE DE HIGADO DE BACALAO para el tratamiento y curación del raquitismo, escrófulas, cloro-anemia, linfatismo, desarreglos del ménstruo y vicios de la sangre.

Dosis.—Para los adultos tres cucharadas grandes, detrás de cada comida. Para los niños menores de cinco años, tres cucharaditas de las de café. Se toma puro ó diluido en agua.

Precios 2 pesetas 50 céntimos frasco.

FARMACIA DE BELLIDO; PLAZA DE ISABEL II.

Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

PÍLDORAS AMERICANAS DEL DR. GAGEA

CAJA CON 40 PÍLDORAS 3 PSETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escritos por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.